
令和６年第４回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

１ ４番 １　ひとが輝き幸 １　市民との対話について 　市の取り組むべき課題は山積しており、公民館等の再整備や内

小 倉 広 紀 　せつなぐきみつ みのわ運動公園のリニューアルなど、大規模な事業も見込まれて

　について います。市長の所信表明にもある「対話」が重要だと思います

予定日時 が、この「対話」をどのように取り組んでいくのか、改めて伺い

１２月４日（水） ます。

10：00～11：00 ２　学生への支援について 　高速バス通学支援事業が始まり、５年目となりましたが、補助

の実績及び効果について伺います。また、若者世代への定住促進

のために今後も事業を継続していくのか、併せて伺います。

３　出張スマートフォン講座について 　デジタルへの理解力を高め生活の質の向上を目指すために実施

している出張スマートフォン講座は、どの程度の利用があったの

か、また、どのような周知を行ったのか、併せて伺います。

２　防災力の向上 １　消防団再編について 　消防団の組織再編により分団統合が進んでいますが、現在の進

　について ちょくと今後の予定について伺います。また、周西及び周南地区

で開催された自治会を対象とした説明会では、どのような意見が

あったのか、併せて伺います。

２　消防団員の負担軽減について 　令和６年消防出初式は２部制で開催され、消防団員の負担軽減

につながる、すばらしい取組でした。令和７年消防出初式につい

ても、同様に２部制で開催するのか伺います。

３　富士山等の噴火に伴う降灰対策について 　本市では災害時に備え、防災ハンドブックや各種ハザードマッ

プ等を作成していますが、令和４年３月に千葉県が策定した「富

士山等の噴火に伴う降灰対策に関する対応指針」では、本市を含

め千葉県にも降灰の影響が懸念されています。本市における対応

の検討状況や今後の方針について伺います。
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令和６年第４回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

３　市職員の働き １　職場環境整備について 　これまでもハラスメントに関する質問について、ハラスメント

　方改革について 防止のための適切な対応を行っていくとの回答がありましたが、

令和５年度及び令和６年度において、ハラスメントは発生してい

ないのか伺います。

４　より良い学校 １　教職員の負担軽減について 　教職員の人事異動は、市役所とは大きく異なり市をまたいで異

　環境の整備につ 動することがあります。市によってシステムや細かな運用が異な

　いて り、また一から覚え直すことが必要となると考えます。教育長会

議等での情報交換によって近隣４市でそろえられる部分があるの

ではないかと考えますが、見解を伺います。

５　君津市公共施 １　君津市本庁舎の再整備について 　これまでの定例会において、本庁舎の再整備については、総合

　設等総合管理計 計画の後期（令和９年度）にて方向性を示すとのことでしたが、

　画について 現在の進ちょくについて伺います。



令和６年第４回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

２ ８番 １　魅力的な君津 １　人口減少について 　人口が８万人を切って久しい本市において、今後魅力ある市に

四 宮 安 彦 　市を実現するた するためには人口を増加させることは必要不可欠であると考えま

　めの市政運営に す。この課題に対し、どのように対処していくのか本市の取組を

予定日時 　ついて 伺います。

１２月４日（水） ２　令和７年度予算編成について 　令和７年度の予算編成も大詰めを迎えているところと考えます

11：15～12：15 が、この予算に対し、本市がどの部分に重点を置いて編成されて

いるのか伺います。

３　新井総合施設株式会社と本市について 　前定例会でも質問させていただきましたが、第１期処分場改善

工事の進ちょく状況について伺います。

４　中山間地域について 　中山間地域と呼ばれる、久留里を中心とした上総地域の発展な

くして、本市の継続的な発展は困難なものと考えています。ま

た、この地域の発展を見せることができれば、君津市全体の大い

なる飛躍につながると考えますが、本市の取組を伺います。

２　ＪＲ久留里線 １　ＪＲ東日本株式取得について 　前定例会で株式取得にはリスクが生じることから、株式の取得

　について は考えていないとの回答をいただいていますが、このような交渉

は相手方の賛否によらず、意思表示をすることがスタートだと考

えています。幾度となく申し上げていますが、Ｂ／Ｓでの変化は

あまりないものと考え、本市が株式取得に至らないことについて

見解を伺います。

２　ＪＲ久留里線の今後について 　ＪＲ久留里線（上総亀山～久留里間）の営業係数が３，０００

円以上下がりましたが、ＪＲ久留里線沿線地域交通検討会議が終

わった現在、ＪＲ東日本側から何か報告はあったのか伺います。
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令和６年第４回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

３ ３番 １　子育ち子育て １　母子保健ＤＸについて 　国では、地方公共団体の基幹業務等システムの統一・標準化に

滿 武 琢 也 　支援について 合わせて母子保健分野のＤＸを推進しようとしていますが、市で

は子育て支援の充実に向け、母子保健ＤＸをどのように捉えてい

予定日時 るのか伺います。また、既に導入している母子手帳アプリの活用

１２月４日（水） 状況、子育て支援に関する情報発信の取組について、現状を伺い

13：15～14：15 ます。

２　幼児の運動発達と支援について 　幼児期は運動機能が急速に発達し、多様な動きを身に付けやす

い時期であり、様々な運動刺激によって体内の様々な神経回路を

構築していくことが大切であると考えます。本市においては、多

くの子育て世代への交流の場を提供し、子育てしやすい環境の充

実に取り組んでいますが、幼児期の運動発達についての取組と今

後の展開について伺います。

３　乳幼児のマイナンバーカードについて 　令和６年１２月２日以降は従来の保険証は新たに発行されなく

なり、マイナンバーカードの健康保険証利用を基本とする仕組み

に移行します。１歳未満の子どものマイナンバーカードは令和６

年１２月２日以降、顔写真が必要なくなるなど見直しが図られま

した。今後、デジタル化が進む状況にありますが、本市の乳幼児

のマイナンバーカードの取得率と今後の取組について伺います。

２　教育行政につ １　ドローンを活用した教育について 　本市では、ドローンによる橋梁点検の実施や市内に民間のド

　いて ローンスクールが開校するなど、他の自治体に先駆けたドローン

活用がされています。今後このドローンを教育や子どもたちと地

域とのつながりに生かすなど新たな取組を検討しているのか伺い

ます。

２　学校給食について 　国内の学校給食における生徒１人・１年当たりの食品ロスの発

生量は高い状況にあり、本市においてもこの問題は深刻です。

ＳＤＧｓの観点からも学校などで食育を行い、食品ロスを削減す

る取組を進めるべきと考えますが、見解を伺います。



令和６年第４回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

３　育児教育について 　本市は重点取組施策に子育てを掲げ、多くの取組を実施してい

ますが、出生率、合計特殊出生率ともに低下傾向にあります。子

どもたちが、学生のうちに出産や育児に対する正しい知識を習得

し、子育て世代や赤ちゃんと触れ合うことが今後、未来へ繋がる

取組として重要になっていくと考えますが、本市において義務教

育段階での出産、育児、保育に関する教育についての認識と取組

について伺います。

４　外国人児童生徒の教育について 　国内では令和５年６月時点で在留外国人数は３２２万人を超

え、過去最高となりました。関東圏内は在留者も多く、本市にお

いても外国人の方々は年々増加傾向にあり、外国にルーツを持つ

子どもたちも増えてきています。本市の外国人児童生徒の教育の

現状と今後の課題について伺います。

３　安心して暮ら １　自転車の法改正に伴う市の対応について 　自転車運転中の携帯電話使用等に起因する交通事故が増加傾向

　せるまちについ であることと自転車運転中に事故が発生した際に、死亡・重傷事

　て 故になるケースが多いことから、令和６年１１月道路交通法の改

正により、新たな罰則規定が整備されました。本市も市民への法

改正の周知と事故防止対策が必要と考えますが、現状について伺

います。

２　君津緩衝緑地坂田東広場の管理について 　君津緩衝緑地坂田東広場は５，０００㎡の敷地を有する無料の

キャンプ場と１４，０００㎡の広場を有する公園です。県内外か

らソロキャンプや家族連れが多く訪れるなど、隠れ家的な場所と

なっていますが、現在、園路の陥没や樹木の倒木など利用者から

多くの意見をいただいている状況です。現在の管理状況と今後の

対応について伺います。
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令和６年第４回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

４ ５番 １　ともに創る次 １　財政運営について 　令和６年度の市長施政方針では「今後においても厳しい財政運

大 和 ヒ ロ シ 　世代につながる 営が見込まれます」との一文がありますが、厳しい財政運営を打

　まちについて 開するための取組について、現在の取組状況と今後について伺い

予定日時 ます。

１２月４日（水） ２　君津市営聖地公園のバス運行について 　君津市営聖地公園は、自家用車などをお持ちでない方から、お

14：30～15：30 墓参りに行きたくてもなかなか行くことができないとのお声をい

ただいています。君津市営聖地公園へ運行しているバスの運行頻

度と利用状況について伺います。

３　周東中学校グラウンドの排水について 　周東中学校のグラウンドは、数十年前から水はけが悪く、前日

の雨によってグラウンドを使用する行事やイベント、消防団の訓

練等を中止したり、時間を遅らせる事態が度々発生しています。

状況の改善に向けた取組について伺います。

４　観光地のトイレについて 　市内にはたくさんのすばらしい観光地がありますが、それらの

観光地の設備、特にトイレの整備が時代に合わせて進んでいない

ように感じています。市の認識を伺います。

５　小櫃公民館のＳＬについて 　「君津市公民館等再整備基本計画」の対象となっている小櫃公

民館ですが、敷地内に展示されているＳＬについて、今後どのよ

うに取り扱われるのか計画を伺います。

２　経済と環境が １　猿のＧＰＳについて 　市内に生息する猿の群れを把握するため、猿にＧＰＳを取り付

　調和したまちに けていると伺っています。ＧＰＳを取り付けている猿の頭数と

　ついて データの活用について伺います。



令和６年第４回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

３　快適で安心し １　市役所内のサテライトスタジオについて 　令和元年度房総半島台風等の災害の経験から、緊急時の情報発

　て暮らせるまち 信力のさらなる向上のために当地域で唯一のコミュニティ放送事

　について 業者と協定を締結し、市役所1階ロビーに設置されたサテライト

スタジオですが、平時の取組状況と今後の展望について伺いま

す。

２　不審な訪問者や侵入窃盗対策について 　近頃、不審な訪問者や侵入窃盗が市内で多発しています。その

対策としてあらゆる手法を用いて呼びかけることや青パトによる

見回りの強化等が必要と考えますが、見解を伺います。

３　飲酒運転等の防止に対する取組について 　市内には６つの酒蔵があり、「きみつの地酒で乾杯を推進する

条例」も制定する本市は、千葉県を代表する酒処であると言えま

す。だからこそ、飲酒運転等の防止についても先頭に立って取り

組まなければならないと考えます。市内では、令和６年にも変わ

らず発生していますが、市の取組について伺います。
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令和６年第４回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

５ １１番 １　安全安心な働 １　カスタマーハラスメントの現状について 　君津市内において、顧客等からの著しい迷惑行為について企業

石 上 塁 　く環境について や労働者からの相談があったか。また、カスタマーハラスメント

に関する調査等は行ったことがあるのか伺います。併せて、職員

予定日時 がカスタマーハラスメントにあった場合の、対応策についても伺

１２月５日（木） います。

10：00～11：00 ２　防災対応力の １　避難者支援業務のデジタル化について 　避難所における受付業務の効率化、避難所と災害対策本部の情

　強化について　 報共有や避難者への情報提供の面などからもデジタル化は必須と

考えますが、現在の検討状況を伺います。

２　避難所開設・閉鎖の状況について 　近年では台風や大雨になる確率が高まり、本市における避難所

開設頻度も高くなっています。また、避難時の環境に配慮し空調

が整った学校施設の利用が想定されますが、現状でどの程度の利

用があるのか。また、学習環境確保の観点から学校との連携や閉

鎖する際の注意点など、どのように対応されているのか、併せて

伺います。

３　中学校の部活 １　休日部活動の地域移行について 　学校教育の一環としての運動部活動は、スポーツに親しむとと

　動について もに、学習意欲の向上や責任感、連帯感の涵養等に資する重要な

場であるとし、スポーツ庁において運動部活動をより充実させる

ための取組が進められています。その一つとして休日における部

活動の地域連携や地域クラブへの移行に向けた取組があります

が、本市の取組状況について伺います。

２　部活動が与える影響について 　教員数の減少と担い手不足による勤務負担増や、生徒数の減少

やニーズの多様化などにより、教育の一環である運動部活動が地

域移行に向かう一方で、部活動の時間が限定されたことによっ

て、子どもたちの心身ともに変化が出てきているものと推察しま

す。様々な影響があるものと考えますが、その経過について検証

はされているのか伺います。



令和６年第４回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

４　持続可能なま １　君津インターチェンジ周辺の土地活用につ 　君津インターチェンジ周辺の土地活用については、有効利用に

　ちの実現につい 　いて ついて調査検討が進められていますが、これまでの進ちょくと今

　て 後の見通しについて伺います。

２　君津駅周辺の土地活用について 　君津駅周辺は君津市の玄関口、また中心市街地として多くの人

が行きかう場所です。中心市街地としてのリニューアルが検討さ

れていますが、調査の進ちょくと今後の見通しについて伺いま

す。

５　市の魅力発信 １　市内事業者などとの連携促進について 　ＮＦＴやデジタルサイネージ等、デジタルツールを活用し、観

　について 光地や特産品などの魅力を最大限発信することで、交流人口や関

係人口の増加も期待されます。さらに、市内事業者などと連携す

ることで、より魅力的に情報の発信ができるものと考えますが、

情報の発信方法と官民連携について見解を伺います。
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令和６年第４回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

６ ７番 １　地域資源を １　２０世紀遺産の活用について 　本市では、３１の建物、道、橋、風景などを後世に残していく

大 滝 浩 介 　「磨き×活か べき「２０世紀遺産」として指定しています。観光資源として君

　す」 津にしかない魅力、君津でしかできない体験を秘めていると考え

予定日時 ますが、今後、この遺産を活用した経済振興への取組について伺

１２月５日（木） います。

11：15～12：15 ２　市民の声を市 １　パブリックコメントについて 　本市では、市が推進する市民参加の一つの方法として、パブ

　政に届ける リックコメントを実施していますが、市民の意見が施策にどのよ

うに反映されてきたのか、市民の意見が反映された具体的な例を

伺います。

３　地域コミュニ １　自治会への加入促進について 　君津市総合計画では自治会加入世帯数について令和８年度時点

　ティの活性化 の目標値を２５，１００世帯としていますが、令和４年度で

２４，５７４世帯、令和５年度が２４，４８０世帯と年々減少傾

向にあります。本市は自治会と加入促進に関する協定書を締結し

ていますが、アパートや集合住宅への加入促進に向けた取組状況

について伺います。

４　いきいきと健 １　高齢者を取り巻く社会環境の変化について 　デジタル技術が生活の中で活用される中、シニア世代のスマー

　康に暮らせるま トフォン普及率は高まっているものの、使いこなせていない方も

　ちづくり いらっしゃいます。民間事業者の統計によると、６０歳以上のシ

ニア世代でスマートフォンを利用して情報収集や予約手続きがで

きるのは半数程度に留まる結果となっています。本市が行うス

マートフォンを活用した講座の実施状況と今後の課題について伺

います。



令和６年第４回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

５　子育てが日本 １　保護者運営の放課後児童クラブのあり方に 　千葉県内で保護者運営の放課後児童クラブは２５クラブあり、

　一楽しいと思え 　ついて 市内では７クラブあります。本市は今年度の重点施策の一つを

　るまちづくり 「子育て」としていますが、保護者運営の放課後児童クラブへの

支援の状況と今後の課題について伺います。

２　家庭での「家庭学習」との向き合い方につ 　君津市教育大綱では「自ら考え自ら学ぶ　子どもを育成する」

　いて を一つの方針としています。子育ちできる環境づくりは、自分で

吸収して成長しようとする「生きる力」を育むことが求められて

います。自ら学びたいと思えるよう、周囲はその力をサポート

し、成長の手助けをする気構えが必要ですが、本市の『家庭学

習』に対する認識を伺います。

３　学校を核とした地域づくりについて 　平成２８年度に学校再編基本計画を策定し、教育環境が複雑

化・多様化する中で活力ある魅力的な学校づくりに取り組んでき

ました。少子化による児童生徒数の減少や学校の小規模化が進行

する中、小規模の良さを生かした「特色ある学校運営」が全国的

に広がっています。本市の小規模校の特徴と課題を伺います。

４　待機児童解消に向けた対策について 　本市では、令和６年１０月１日時点で７１名の待機児童が発生

しています。待機児童が発生している理由と今後の対策について

伺います。
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令和６年第４回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

７ １３番 １　次世代につな １　空き公共施設について 　空き公共施設は、本市にとって貴重な財産です。地域の実情や

高 橋 健 治 　がるまちについ ニーズに合わせて有効活用することが求められています。空き公

　て 共施設の利活用が遅れれば遅れるほど、維持管理費などによって

予定日時 財政を圧迫することから、スピーディーな対応が求められていま

１２月５日（木） す。空き公共施設の利活用について進ちょく状況と動向について

13：15～14：15 伺います。

２　個別施設計画について 　本市においては、昭和５５年以前に建築した公共施設の割合が

多く、少子高齢化による年齢構成の変化や市民ニーズの多様化に

より、施設に求められる役割も変化してきています。これらの施

設の老朽化が進み、今後、建物や設備の大規模改修や建替えを行

うとなれば、本市財政への影響も懸念されます。個別施設計画に

おける今年度の取組状況について伺います。

２　快適で安心し １　空き家対策について 　適切に管理されず放置された空き家は損傷しやすく、台風で外

　て暮らせるまち 装材や屋根材が飛んだり、地震により倒壊したりする危険性が高

　について くなります。また、ごみの散乱や外壁の破損・汚れが放置される

など、衛生上や景観上の問題をもたらすおそれもあります。さら

に、腐敗したごみの放置による悪臭や、不法侵入者の出入りによ

る周辺地域の治安の悪化につながるほか、敷地からはみ出した立

木の枝により周囲の建物を傷つけるなど、近隣住民の生活に深刻

な影響を及ぼすおそれがあります。本市においても第２次君津市

空家等対策計画を策定し、空き家等の対策を推進していますが、

取組状況について伺います。



令和６年第４回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

３　経済と環境が １　観光振興について 　観光は、人々の生活にゆとりと潤いをもたらすだけでなく、地

　調和したまちに 域の振興、産業・雇用の創出等に非常に大きな役割を果たしてい

　ついて ます。本市においても今後の観光振興がますます重要と考えます

が、見解を伺います。また、観光地を成長させるためには、施設

整備やアクセスの向上など利便性を高める必要があり、現状では

本市の観光地の駐車場は整備が行き届いているとは言えない状況

であると考えますが、併せて見解を伺います。

４　ドローンにつ １　ドローンの特性を活かした利活用について 　ドローンにはセンサーやカメラを搭載できるため、人の立ち入

　いて りが困難な場所への進入が安全にでき、小型・軽量で持ち運びが

容易であること、有人機では困難な低空飛行・近接撮影ができる

などのメリットがあります。今後も様々な分野での活用が期待さ

れており、本市のＨＰにおいてもドローンの活用事例が紹介され

ています。本市におけるドローン利活用の状況と今後について伺

います。
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令和６年第４回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

８ １６番 １　市長の政治姿 １　重点取組の施策について 　今年度の重点取組施策に、子育て、教育、住まいを掲げ、取り

三 浦 道 雄 　勢について 組んでいるところですが、学校給食無償化についての検討がなさ

れているのか伺います。

予定日時 ２　ＪＲ久留里線沿線地域交通検討会議等につ 　令和６年１０月２１日に、第５回ＪＲ久留里線沿線地域交通検

１２月５日（木） 　いて 討会議が開かれ、意見交換の結果、「自動車交通中心の交通体

14：30～15：30 系」を方向性として示す報告書をまとめた、と新聞報道がされて

います。１０月２２日付け千葉日報の記事によると自動車交通へ

の移行が決まったかのようにも受け取れますが、今後の市の対応

について伺います。

２　社会保障制度 １　年金削減、医療・介護保険の危機をくいと 　令和６年９月２６日、日本共産党は「年金削減、介護の危機、

　の拡充について 　め、高齢者の人権と尊厳を守ることについて 医療改悪をくいとめ、高齢者の人権と尊厳を守るための緊急提

言」を発表しました。年金、介護、医療といった高齢者の暮らし

を支える基盤の崩壊が起こっていることへの認識はあるか。ま

た、現役世代・若い世代にとっても大変な事態が広がっているこ

とへの認識についても併せて伺います。

３　環境行政につ １　新井総合施設株式会社の動向について 　1日当たりの上限である１００台に迫る産業廃棄物運搬のダン

　いて プカーが、連日のように上総・小櫃地区を往来しています。搬入

台数の推移を含め、同社の最近の動向について伺います。

２　超大型車両の動向について 　本市の市街地には、特殊車両といわれるダンプトレーラーなど

の超大型車両が頻繁に往来しています。特殊車両の走行により、

騒音、粉じん、道路等の損傷、交通事故等の増加が懸念されます

が、現状を伺います。



令和６年第４回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

９ １４番 １　誰もが安心し １　認知症の人に寄り添う施策について 　国内の認知症の高齢者数は、６５歳以上の人口がピークを迎え

佐 藤 葉 子 　て暮らせるまち る２０４０年には、約５８４万人と推計されています。認知症は

　について 誰もがなり得るものであり、認知症の当事者が尊厳をもって最後

予定日時 まで自分らしく暮らせる地域社会の構築が求められています。認

１２月６日（金） 知症の方の行動・心理症状の発生を抑制し、当事者と家族等の尊

10：00～11：00 厳ある暮らしを守るために、認知症のケア技法「ユマニチュー

ド」の普及に積極的に取り組むべきと考えますが、見解を伺いま

す。

２　マイナ保険証の普及と利用促進に向けて 　社会全体で医療ＤＸを進めていくために、「マイナ保険証」へ

の円滑な移行は極めて重要です。マイナンバーカードを取得され

ていない方、あるいはカードを取得していても健康保険証にひも

づけされていない方に対する支援状況について伺います。併せて

マイナ保険証のメリットについて伺います。

３　帯状疱疹ワクチン接種の公費助成導入につ 　帯状疱疹は５０歳を境に発症率が急激に上昇し、発症すると後

　いて 遺症が残る場合もあります。予防にはワクチン接種が有効とさ

れ、厚労省が国内で使用されている生ワクチンと不活化ワクチン

の安全性や有効性を確認し、費用対効果が期待できるものとし

て、定期接種に加わる見通しとなりました。国の動向と本市での

実施について見解を伺います。
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令和６年第４回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

２　子どもたちの １　子どもを犯罪から守る取組について 　近年、スマートフォンの保有率の高さは、子ども社会において

　安全と健やかな も例外ではなく、子どもたちにとって、スマホでの写真・動画撮

　成長のために 影やＳＮＳへの投稿・閲覧は身近なものとなっています。そのよ

うな中、近年ではＳＮＳを利用した悪質な犯罪が多く見受けられ

ますが、市内小中学生のＳＮＳに起因する犯罪の認知状況と子ど

もを犯罪から守るために、どのように取り組んでいるか伺いま

す。

２　安心できる健康診断の環境整備について 　子どもたちにとって、学校で実施される健康診断は、プライバ

シー等に配慮された安心できる環境で、正確な検査・診断を受け

られることがとても重要です。文科省からも児童生徒等のプライ

バシーや心情に配慮した健康診断実施のための環境整備について

通知されましたが、本市の健康診断の現状について伺います。ま

た、学校への周知や医師会との協議の状況について伺います。

３　将来の子宮頸がん予防の取組について 　来年３月にキャッチアップ接種が終了し、令和７年度から小学

校６年生～高校１年生に相当する年齢までの定期接種のみの体制

に戻ります。令和６年度の接種対象者の接種率と対象者への周知

について伺います。また、今後は多方面からの接種呼びかけの後

押しが期待できないため、周知の強化が必要と考えますが、令和

７年度からの対応について伺います。



令和６年第４回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

３　切れ目のない １　困難な問題を抱える女性への支援について 　生活困窮や性被害、ＤＶなどに苦しむ女性を包括的に支えるた

　支援の推進につ めの「困難な問題を抱える女性への支援に関する法律」が本年４

　いて 月に施行されました。女性相談支援員の配置や保護施設の運用

等、本市の対応状況について伺います。

２　婚姻届の記入例について 　ジェンダー平等を目指す団体が婚姻届の記入例について調査し

たところ、「婚姻後の夫妻の氏」の欄について夫の姓を選択して

いるものが約９割を占めていました。このような状況では、無意

識にジェンダーバイアスがかかってしまうことになります。法務

省の記入例では、夫と妻それぞれの姓のものが示されており、ど

ちらも選択できることが理解できるように本市の婚姻届記入例の

見直しが必要と考えますが、見解を伺います。

３　出生届等のオンライン提出について 　出産後１４日以内に市の窓口に出向くことになっていますが、

疾患があったり、ひとり親、里帰り出産など、提出が困難な方は

少なくありません。妊産婦の負担軽減のために出生届等の電子申

請を進めるべきと考えますが、見解を伺います。

17



18

令和６年第４回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

１０ ６番 １　魅力あるまち 1　市街地の景観について 　街の景観を保つことは、市民の生活に資するだけでなく、犯罪

天 笠 等 　づくりについて 防止にもつながるものと考えますが、一部の道路では除草作業が

間に合わず、街の魅力を損なう状況が見受けられます。現在の管

予定日時 理状況について伺います。

１２月６日（金） ２　「ひと」が「輝く」まちについて 　内みのわ運動公園では、通年、多くのイベントが開催されてお

11：15～12：15 り、高校生・アマチュアバンドの吹奏楽、和太鼓、ダンス等に

よってにぎわいをもたらしています。内みのわ運動公園のリ

ニューアルに伴い、野外音楽堂や常設の野外ステージを設置する

など、新たな魅力を創出できると考えますが、見解を伺います。

２　安心・安全な １　市道人見東西線について 　道路整備において、定期的なメンテナンスが実施されています

　まちづくりにつ が、市道中富、伽蘭１号線から入った市道人見東西線において

　いて は、補修後の道路やマンホールとの継ぎ目に段差が多く見られま

す。これまでの経緯と今後の改修予定について伺います。

２　自転車ヘルメット購入補助について 　自転車に乗る際のヘルメット着用が努力義務となり１年以上経

過しました。千葉県でもヘルメット着用促進事業補助金が創設さ

れたことから、自転車用ヘルメットの購入費助成を実施する市町

村が増えています。現在の県内市町村の実施状況、特に近隣市の

動向について伺います。また、国・県の財政支援措置の動向等を

注視しながら調査、研究するとのことでしたが、現在の検討状況

について伺います。



令和６年第４回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

３　神門地区のま １　神門地区の地籍調査について 　地籍調査は、市街化調整区域を主に取り組んでいますが、市街

　ちづくりについ 化区域である神門地区においては、いまだに実施されていませ

　て ん。今後の予定について伺います。

２　神門コミュニティセンターについて 　神門コミュニティセンターの施設のあり方については、民間活

力の導入により、温泉施設が持続可能となることを模索するた

め、サウンディング型調査などを実施していくとのことでした

が、現在の進ちょく状況と今後の予定について伺います。

４　高齢者福祉に １　介護保険サービスについて 　本市の高齢化率は増加傾向にあり、介護人材や介護サービスの

　ついて 重要性が年々高まっています。そのような中、令和６年４月から

介護報酬が改定され半年が経ちましたが、どのような影響があっ

たのか。また、市内の事業者に調査等を行ったのか、併せて伺い

ます。
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令和６年第４回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

１１ １８番 １　市長公約につ １　公約「買い物や外出を支援する乗合交通網 　石井市長の公約中でも特に、買い物や外出を支援する乗合交通

下 田 剣 吾 　いて 　の整備」を実現するために 網の整備という政策に市民の大きな期待が寄せられています。特

に通院や買い物のため、車の運転を続けざるを得ない高齢者は不

予定日時 安を抱えています。国の地域公共交通確保維持事業 （陸上交

１２月６日（金） 通：地域内フィーダー系統補助）、地域公共交通バリア解消促進

13：15～14：15 等事業、共創モデル実証運行事業の県内の主な実施状況、千葉県

が７月に募集した新モビリティサービス導入推進事業の活用状況

についてお聞きします。また、日本版ライドシェア、公共ライド

シェアについて、関東運輸局等から本市への情報提供など働きか

けの現状をお聞きします。

２　総合計画につ １　人口減について 　計画で想定していた人口と現状はどのように違うか、また市長

　いて 就任時と比較した人口をお聞きします。

２　君津ＰＡスマートインターチェンジ周辺の 　総合計画開始から３年目に入りましたが、「君津ＰＡスマート

　新たな交流の創出について インターチェンジ周辺の新たな交流の創出」に向け、具体的な動

きが見られません。転用可能な農地などの土地についての情報

や、可能な開発の例示を公表する、民間パートナーを公募するな

ど、民間開発を促す具体的な取組が必要だと考えますが、見解を

お聞きします。
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３　本市の課題に １　経常収支比率について 　本市は令和５年度決算の公表の際、経常収支比率が改善したと

　ついて 報道されました。しかしそこには国から間違って受け取った交付

税が含まれています。財政の状況を市民に誤って認識させるよう

なことは許されないと考えますが、見解をお聞きします。

２　宿泊税について 　千葉県が宿泊税導入に向けて検討を進めていますが、本市でも

関係者の理解を得たうえで、市町村の上乗せ分として宿泊税をか

け、宿泊施設やその周辺の道路整備やバリアフリー化など、観光

に資する取組を強化すべきと考えますが、見解をお聞きします。

３　公共事業について 　みふねの里保育園の新築事業において、下請け、孫請けの市内

企業の割合をお聞きします。

４　犯罪から市民を守る防犯について 　県内で強盗などの犯罪が起きており、市民は不安を感じていま

す。市川市や木更津市での防犯カメラの取組と、県の地域商業活

性化事業補助金（施設整備事業）を活用した防犯カメラ設置な

ど、本市の現状についてお聞きします。
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５　久留里城について 　久留里城は魅力的な眺望と展示内容がすばらしい資料館で多く

の観光客が訪れています。にもかかわらず、地震による被災後の

修理が行われないことから、天守閣に入れない状況が続いていま

す。早期に工事し、再開すべきと考えますが、見解をお聞きしま

す。また、今後の考え方として、山頂での資料の展示及び資料収

蔵施設としての活用は市内各所から遠く、毎回の上り下りが必要

であることなど環境面から、今後継続していくのは難しいと考え

ます。今後は、久留里城周辺の公共施設を再編し、資料収蔵機能

を周辺に移転し、城を核とした観光拠点化を図るため、観光客に

歴史的価値を的確に伝達するためのガイダンス施設整備として、

国庫補助事業で実施すべきと考えます。その際には観光客が地域

の食や特産品に触れ地域の魅力を五感で感じることができ、観光

客と地域住民が相互に情報交換できる交流拠点施設とし、バリア

フリー対応も図る必要があります。また、例えば最新ＡＲ等のＩ

oＴ関連技術を駆使したガイドシステム導入など少子高齢化に対

応した次世代型観光地域づくり（観光Society5.0）を進めるべき

だと考えますが、見解をお聞きします。また、その際、国の地方

創生拠点整備交付金、歴史活き活き！史跡等総合活用整備事業費

を活用した場合の補助金、都市再生整備計画事業で観光等地域資

源活用に関する計画を策定した上で、観光交流センターとして建

設する場合の補助の上限をお聞きします。


